

Logroño, un mes... 1 peseta. Fuera, trimestre, pago adelantado, en la Administración... 3 » Por comisionado... 5 » Cuba y Puerto Rico, semestre... 10 » Países de la Unión Postal y Filipinas, semestre... 14 »

Número suelto, 5 céntimos. Atrasado, 10 id.

No se devuelven los originales. No se publica los días siguientes a festivos.

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

DIRECCION REDACCION Y ADMINISTRACION CALLE SAGASTA, NÚMERO 25

En 4.ª plana, línea cuerpo 8... Pesetas 0'05. En 2.ª id id id... » 0'10. En 1.ª id id id... » 0'25. Gasctillas, línea... » 0'50

Rebaja del 50 por 100 pasando de 30 inserciones. Comunicados a precios convencionales de 0'50 de peseta línea en adelante.

No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Exceptúanse los comunicados.

Año V.

Logroño, Sábado 11 de Febrero de 1893

Núm. 1.216

H. SANCHEZ OCULISTA

Médico honorario del Hospital Provincial. Consulta de 11 á una y de 3 á 4— calle del Mercado, 45, 3.º—LOGROÑO

El 11 de Febrero

Hoy celebra el partido republicano el vigésimo aniversario de la proclamación de la primera república en España, con banquetes, meetings y otras demostraciones de júbilo. Si el recuerdo de aquella jornada tan abundante en desastres para la Nación ha de servir á los republicanos de saludable enseñanza para el porvenir, y como medio de corregir errores pasados, algo provechoso pueden alcanzar en favor de sus ideales para el día del triunfo; pero si, como es de esperar, todo se reduce á trasportes de entusiasmo, á impaciencias prematuras y apologeticos brindis, mas les valiera estar durmiendo, y contemplar con calma el desarrollo del enmarañado problema que hoy ofrece la política española.

Algo, y aun algo, podían prometerse los republicanos de la reciente coalición, si esta fuese tan sincera como aparenta ser; pero las reservas con que ha sido acogida por algunos republicanos de primera fila, la inseguridad en los resultados, claramente manifestada por algunos oradores en el último meeting de Madrid; la declaración del señor Salmorón de hacer la guerra á todo candidato no coaligado ó coaligado con tibieza; los contubernios de que se habla en ciertos distritos, entre carlistas y republicanos, (que pueden ser redes que los primeros tiendan á los segundos) y la eterna enemiga entre los diferentes bandos, mal disimulada apesar de la coalición; son síntomas poco halagüeños para prometerse grandes resultados, é influiría muy mucho en el entusiasmo que debe reinar en acontecimientos como el que hoy celebran.

En Logroño también se reúnen con aquel objeto en fraternal banquete las fracciones todas sin distinción de coaligados ó no coaligados, pues no hace al caso el nombre, cuando la idea es una, y uno también el fin que todos persiguen.

El número y calidad de los anfitriones alistados, hace suponer que reinará en el banquete la mayor cor-

dialidad y entusiasmo; más si son ciertos los rumores cogidos al vuelo, es muy posible que algunos fervorosos partidarios, más entusiastas que pensadores, hagan ciertas proposiciones que serian perjudiciales en los actuales momentos para el partido republicano en general.

Afortunadamente, la pericia y sensatez de los más estará al quite, con oportunidad, de los desplantes, si los hay, y no consentirán que la reunión rebase los moldes mas allá del objeto que tiene el banquete.

Nosotros, con ocasión de esta fecha, brindamos por la libertad que disfrutamos; gracias á la cual podemos todos, dentro del orden y el respeto á los derechos de los demás, reunirnos, hablar y manifestar públicamente nuestros pensamientos.

Que tan preciada conquista no se pierda debe ser la principal mira de todos los que se precien de liberales.

Gastos municipales.

En la sesión extraordinaria efectuada el miércoles se sometió á la consideración del Municipio el presupuesto que ha de regir en el próximo año económico, siendo aprobado en todas sus partes tras ligera discusión.

Reproducimos á continuación los gastos acordados, que ascienden á 612.845'84 pesetas distribuidas en la siguiente forma:

Table with columns for category, amount in pesetas, and sub-categories like Empleados, Material de secretaría, Suscripciones, etc.

Table with columns for category and amount, including Limpieza, Arbolado, Animales dañinos, etc.

Table with columns for category and amount, including Total, Instrucción pública, Beneficencia, etc.

Table with columns for category and amount, including Total, Obras públicas, Conservación de edificios, etc.

Table with columns for category and amount, including Total, Cargas, Censos corrientes, Funciones y festejos, etc.

Table with columns for category and amount, including Total, Imprevistos, El total de gastos asciende á 612.845'84 pesetas...

El presupuesto está actualmente expuesto al público y conviene que sea estudiado con detenimiento, sobre todo por los señores que componen la Junta de Asociados, á cuya aprobación habrá luego de someterse.

Correspondencia

Nájera 10 Febrero 1893.—Amigo Director: El mercado de ayer estuvo muy animado y los precios corrientes fueron de 41 á 47 reales fanega de trigo; de 23 á 24 la de cebada; de 16 á 17 la de avena; de 31 á 33 la de

habas duras y á 56 la fanega de alubias empaladas, habiéndose hecho bastantes ventas.

Llevamos hace días un tiempo primavera, llueve y á la vez el calor se deja sentir, dando ocasión á que los campos adelanten mucho encontrándose por ello inmejorables.

La Junta Directiva de la Sociedad Recreo, deseosa de obsequiar á los socios y forasteros, dará dos lucidos bailes en los próximos carnavales; uno el lunes 13 y el otro el domingo de Piñata, en el Teatro de la población á cuyo efecto para que resulten con el esplendor que apetecerse pudiera, se está adornando el gran salón con bonitos pabellones de yedra y flores que lucirán alumbrados á estilo veneciana y oriental, dando comienzo ambos bailes á las nueve de la noche y fin á las dos de su madrugada, y en el segundo de ellos se colocará una elegante pifia con abundantes dulces para mayor solaz y recreo de las señoritas y concurrentes, y á la que tenga la suerte de coger la cinta del secreto de los dulces, que dará lugar á que todo el recinto se vea anegado de ellos, se la obsequiará con un regalo que le será entregado en el acto por un individuo de las comisiones nombradas.

El domingo se pondrá en escena por la compañía que actua en nuestro teatro el drama titulado «La esposa mártir.»

Ventas de vinos pocas se ven desgraciadamente, pero siempre se hace alguna de 5 y medio á 6 y medio reales cántara.

Suyo afectisimo.—El Corresponsal.

EN LA AUDIENCIA

El crimen de Lardero

A las once menos cuarto del día de ayer, y apesar de haber anunciado la hora de las diez de la mañana para continuar la vista de la causa incoada contra Ruperto San Pedro y Anastasio Bastida por el delito de homicidio que se les persigue, comenzó el juicio, suspendido en el día anterior por ser avanzada la hora, ocupando la presidencia el señor Carrasco.

La concurrencia á la sala como en el día de antes era muy numerosa, como lo eran también los comentarios que se hacian á lo que nosotros dijimos al hacer el resumen de las

declaraciones prestadas por los testigos mas importantes que en esta causa figuran.

Ganado el galardón de imparciales, cualidad que siempre ha dominado en todos nuestros actos, daremos á conocer las declaraciones que ayer prestaron ante el jurado los testigos llamados por los defensores de los procesados Ruperto San Pedro Cabezón (Santana) y Anastasio Bastida (Nene).

Mariano Asenjo Pascual. Manifestación que él oyó decir por dos veces al Esteban Angulo que el Nene le había pegado, mereciendo buen concepto para el pueblo tanto los procesados como el muerto, cosa que también afirma el testigo Diego Vallejo Oñate.

Timoteo Rosaens. Es el cura ecónomo de Lardero, y quien prestó los auxilios espirituales al Esteban, de quien oyó en aquellos fatídicos instantes que el Nene le había pegado; notando que de sus labios se escapaban frases incoherentes. Una cosa igual manifestaron el practicante y el médico que asistieron al herido, suscitándose un ligero incidente entre el señor Montero y el señor Carrasco porque á juicio del señor presidente las preguntas que el letrado señor Montero hacia al médico señor Bendito, mas parecian ser dirigidas al perito que no al testigo cosa que no admitió el señor Montero, pues á juicio de él, mas llamaba la declaración del testigo que no al informe que como perito tenia ya dado el señor citado. El señor fiscal intervino en la cuestión diciendo, que puesto no se hallaba el otro perito debía rechazarse lo que dijera el señor Bendito como así se verificó.

Celedonio Angulo. Es pariente de todos los que figuran en esta causa; se limitó á referir que no había visto la noche en que se cometió el crimen ninguna arma en poder del Ruperto ni del Anastasio; que cuando él subía por la calle del Arca de ver á Manuel Medrano que se hallaba enfermo preguntó en la taberna por Fermín Carneros, contestándole «allá en ese corro está» y al acercarse, vió al San Pedro á quien le dijo vamos á la cama que te está esperando tu madre, pegándole un tirón para que le atendiera, pero que él no había visto que le pegaran al Esteban Angulo.

Terminó diciendo que sus relacio-

lidos y convulsos, livida como un cadáver y con los ojos desencajados. Detrás casi escondida, aparecía otra figura más horrible aún, si bien animada por una expresión menos furiosa. Era miss Love, el monstruo contrahecho que se reía mirando al caballero. —Dejadnos, Love,— exclamó imperativamente lady Regina. Love salió radiante de alegría. —Ahora nos veremos los dos, sir John,—dijo la condesa. —Corriente, señora, veámonos,— respondió con frialdad el hnésped persuadido de que solo la audacia y el descaro podria sacarle del aprieto: —más tarde ó más temprano, ello habia de ser; ¿qué importa, pues, que sea hoy? Y sin darse por entendido de las furiosas miradas de lady Regina, acomodóse negligentemente en un sillón, la ofreció con la mayor insolencia otro asiento, y se puso á golpear á compás con el látigo las estrellas de sus espuelas. Esta serenidad impasible acabó de exasperar á lady Regina, y por un momento la sofocó la sangre, acometióle un golpe de tos, y en vano pretendió pronunciar algunas palabras. Aguardó sir John

había ella escuchado, las ardientes protestas de una pasión á que correspondía. Acosada por la insidiosa insistencia de sir Fickney, no osaba pronunciar una palabra, ni levantar la vista, temerosa de revelar por el metal de la voz, por la expresión de sus ojos, el íntimo secreto que el pudor la mandaba guardar en lo más recóndito, mientras su amor é inocente ingenuidad pugna por revelarlo. Violenta era la lucha entre dos opuestos sentimientos tan fuertes en el corazón de una mujer, como son el pudor y el amor. —Diana, ángel mio—murmuró sir John, con una voz que supo hacer perfectamente trémula y conmovida;—una palabra; una nó más: ¿me amais? Y para dar mayor elocuencia á su lenguaje, estrechó con pasión entrambas manos de la aturdida Diana; pero de repente ésta lanzó un grito de espanto, y como una sílfide huyó del aposento. —¡Habrá tontuela!—murmuró el caballero desesperado. Se levantó, volvió la cabeza, y lo primero que se presentó á sus ojos fué lady Regina con los brazos cruzados sobre el pecho, los labios pá-

entendió estas palabras y prosiguió en actitud confusa y turbada. El fétuo caballero se sonrió y se atusó el bigote con complacencia. —¿No es verdad, miss Diana?—añadió después de una corta pausa, apoyando una mano en el respaldo de la silla,—¿no es verdad que hace tiempo que tenéis mil cosas que decirme, mil quejas que darme? ¿No es verdad que estais gravemente enojada con lo que llamareis inconstancia; ó culpable ligereza? No se me ocultan vuestros pensamientos; leo en vuestro corazón como en un libro. Al oír estas palabras, pronunciadas con atrevida convicción, no pudo Diana contener un estremecimiento, y dirigir al caballero una atónita mirada. —Tranquillizaos, mi querida miss; el secreto de vuestros pensamientos morirá en mi corazón. ¿Pero por qué guardais para vos la dicha de ser correspondida? Volvió á callar un momento el caballero, después de estas pocas palabras echadas á volar para prueba, y estudió entre tanto el efecto que habían producido. Había levantado la niña la enardecida frente, fijando en el expresivo semblante





